
































Annexe IAnnexe |

Conseil communal
Ecublens VD

Ecublens VB, is 18 juin 2020

Type : DPostulat DMotion L—JAmendement

.Autre (préciser) : Voeu

Monsieur Ie President, Mesdames et Messieurs les Conseiileres et at Conseitlers,

Tout d'abord, comme je l'ai deja fait par le passe, je tiens a adresser mes felicitations aux services
communaux eta la Municipalité dans leur ensemble pour l'excellente qualité du document qui nous
est propose avec le rapport de gestion de ta Municipalite.

En raison du fort developpement de la commune et, intrinsequement, des activités communales,
le rapport de gestion de la Municipalité await tendance ces dernieres années a prendre de
l'embonpoint. ll est dés lors comprehensible qu'on ait decide de faire l'économie de quelques
rapports, notamment dans la partie "Organismes intercommunaux et relations extérieures".
J'aimerais toutefois signaler qu'it est dif ciie de comprendre seion quelle logique cette partie du
document est organisée. Quels sont les criteres pour publier un rapport en entier ou renvoyer le
Iecteur sur la site de l'organisme cite, voire sur Ie site de la commune ? Et pourquoi te rapport
concernant les 55+, ou pius precisement son rerwoi au rapport se trouvant sur Ie site de la
commune, gure-t-il dans cette partie du document, alors Qu'il ne s'agit pas d'une aéeotiation
extérieure, mais d'un groupe totalement subventionne par la commune ?

ll est egalement a noter que nous n‘avons plus le rapport sur les eccles, ce qui est regrettable. Et
dens bien des cas nous n'avons plus d'informations en lien avec la commune, a l'exemple des TL
pour lesquels it faut lire I'entier de leur rapport a n d'avoir les informations concernant Ecubtens.

Fort de ces constats, j'émets Ie voeu suitrant:

1. || faudrait harmoniser l'edition de la partie "Organismes intercommunaux" du rapport de gestion
de la Municipalite en donnant systématiquement, pour chaque organisme externe, on resume avec
les elements qui concernent notre commune en plus du lien internet vers ie rapport complet de
l'organisme concerné.

2. Le rapport concernant les 55+ devrait gurer, avec un resume et son lien internet, dans la
rubrique "Aines de la commune".

Germain Schaffner

Nom, prénom*:' ermain Scna ner

Signature: K31?i :1,J! . (1/...
[L- ‘-



Monsieur le Président, 
Monsieur le Syndic, 
Mesdames et messieurs les conseillers municipaux, 
Mesdames, Messieurs et chers collègues, 
Cher public, 
 
Bonsoir, 
 
�:���� �À�]���v�•�� �À�}�µ�•�� ���]�Œ���� �‹�µ���� �i�[���������‰�š���� �u�}�v�� � �o�����š�]�}�v�� ���v�� �š���v�š�� �‹�µ���� �W�Œ� �•�]�����v�š�� ���µ�� ���}�v�•���]�o�� ���}�u�u�µ�v���o��
���[�����µ���o���v�•�X 
 
�:�[���]�u���Œ���]�•�� �‰�Œ�}�(�]�š���Œ�� ���[���À�}�]�Œ�� �o���� �‰���Œ�}�o���� �‰�}�µ�Œ�� �u���� �‰�Œ� �•���v�š���Œ�� ���� �À�}�µ�•�� ���(�]�v�� �‹�µ���� �À�}�µ�•�� ���}�v�v���]�•�•�]���Ì�� �µ�v�� �‰���µ�� ���µ��
parcours de votre prochain Président. 
 
Je suis né à Genève de parents vaudois qui ont déménagé pour des raisons � ���}�v�}�u�]�‹�µ���•�X���:�[�Ç�����]���•�µ�]�À�]��
toute ma scolarité et une formation de monteur-électricien. 

�:�[���]�� �ò�ì�� ���v�•�U�� �i���� �•�µ�]�•�� �u���Œ�]� �� ���š�� �u�}�v�� � �‰�}�µ�•���� ���•�š�� �µ�v���� �(�]�o�o���� ���[�����µ���o���v�•�X�� �E�}�µ�•�� ���À�}ns deux enfants et trois 
petits-enfants, bientôt quatre. 

A la fin des années �ô�ì�U���i�[���]���‹�µ�]�š�š� ���o�������}�µ�š�����µ���o�������‰�}�µ�Œ�����o�o���Œ���À�]�À�Œ���������o�[���µ�š�Œ�������Æ�š�Œ� �u�]�š� �U���������]�P�o���X 

���[���•�š���o�����‹�µ�����i�[���]�����}�v�š�]�v�µ� ���u�����(�}�Œ�u���š�]�}�v��professionnelle et obtenu un brevet fédéral en technique. 
 
En 1992 nouveau déménagement, cette fois à Ecublens, avec toute la famille. 
 
�:�[���]�����}�u�u���v��� �������š�Œ���À���]�o�o���Œ�������o�[�h�E�/�>�����v���í�õ�õ�ñ�U����� �i�����µ�v ¼ de siècle, en tant que responsable technique 
de bâtiment. 
 
�����v�•�� �u���� �À�]���� �i�[���]�� ��� �i���� �ˆ�µ�À�Œ� �� �‰�}�µ�Œ�� �o���� �‰�}�‰�µ�o���š�]�}�v�� �����Œ�� �i�[���]�� ���}�v�•�����Œ� �� �������µ���}�µ�‰�� ������ �u�}�v�� �š���u�‰�•�� ���}�u�u����
sapeur-�‰�}�u�‰�]���Œ���À�}�o�}�v�š���]�Œ���U�����[���•�š���µ�v���������š�]�À�]�š� �����v���‰�o�µ�•��������mon emploi professionnel. 
���[� �š���]�š���‰�}�µ�Œ���u�}�]���µne véritable passion. 

�:�[���]�� �‰���Œ�š�]���]�‰� �� �‰�o���]�v���u���v�š�� ���� �o���� �(�µ�•�]�}�v�� ���µ�� �v�}�µ�À�����µ�� �^���/�^�U�� �^���Œ�À�]������ ������ ��� �(���v�•���� �/�v�����v���]���� ���š�� ������ �^�����}�µ�Œ�•�U��
avec les communes de Chavannes-près-Renens, de Saint-�^�µ�o�‰�]������ ���š�� ���[�����µ���o���v�•�� �v���š�µ�Œ���o�o���u���v�š�X�� �^���/�^��
qui porte maintenant le nom de SDIS Chamb���Œ�}�v�v���X���:�[���]���‹�µ�]�š�š� ���o�������}�Œ�‰�•�������•���•���‰���µ�Œ�•-pompiers le 31 
décembre 2009 en tant que Commandant après 33 ans de service à la sécurité de notre population. 
 
���µ�����€�š� ���������o�����‰�}�o�]�š�]�‹�µ���U�����[���•�š���u�����îème �o� �P�]�•�o���š�µ�Œ���X���:�[���]���]�v�š� �P�Œ� ���o�������µ�Œ�����µ��6 mois après mon entrée au 
Conseil Communal. 

�>���•�����]�Œ���}�v�•�š���v�����•���}�v�š���(���]�š���‹�µ�[�µ�v�����‰�o���������������•���Œ�µ�š���š���µ�Œ���•�µ�‰�‰�o� ���v�š��� �š���]�š�������Œ���‰�}�µ�Œ�À�}�]�Œ���‰�}�µ�Œ���u�}�v���‰���Œ�š�]�����š��
�i�[���]�����������‰�š� ���������‰�Œ���v���Œ�����������‰�}�•�š���X 

Après avoir occupé la place de scrutateur suppléant, scrutateur, 2ème vice-président, 1er vice-
président�U���i�[���] �o�����‰�o���]�•�]�Œ�����š���o�[�Z�}�v�v���µ�Œ�����[������� �����Œ�������o�����W�Œ� �•�]�����v�����X 

�:�����v�[�]�Œ���]���‰���•�����Œ�]�P�µer les places de secrétaire et secrétaire suppléante. Ces postes sont bien attribués à 
deux personnes très compétentes dans leur fonction. 
 
Au fil des années je me suis rendu compte que le travail effectué par le bureau est très méconnu des 
Conseillers Communaux. 

Moi-�u�!�u�����i�[���]�����‰�‰ris beaucoup en étant membre. Il faut savoir que le travail du bureau du Conseil 
est, entre autres, de gérer les ordres du jour des conseils, de nommer les membres des commissions 

Annnexe IIAnnnexe ||

Monsieur le Président,
Monsieur le Syndic,
Mesdames et messieurs les conseillers municipaux,
Mesdames, Messieurs et chers collegues,
Cher public,

Bonsoir,

Je viens vous dire que j’accepte mon élection en tant que Président du Conseil Communal
d’Ecublens.

J’aimerais profiter d’avoir la parole pour me présenter a vous afin que vous connaissiez un peu du
parcours de votre prochain Président.

Je suis né a Geneve de parents vaudois qui ont déménagé pour des raisons économiques. J’y ai suivi
toute ma scolarité et une formation de monteur-électricien.

J’ai 60 ans, je suis marié et mon épouse est une fille d’Ecublens. Nous avons deux enfants et trois
petits-enfants, bientot quatre.

A la fin des années 80, j’ai quitté le bout du lac pour aller vivre a l’autre extrémité, a Aigle.

C’est la que j’ai continué ma formation professionnelle et obtenu un brevet fédéral en technique.

En 1992 nouveau déménagement, cette fois a Ecublens, avec toute la famille.

J’ai commencé a travailler a l’UNIL en 1995, déja un % de siecle, en tant que responsable technique
de batiment.

Dans ma vie j’ai déja oeuvré pour la population car j’ai consacré beaucoup de mon temps comme
sapeur-pompier volontaire, c’est une activité en plus de mon emploi professionnel.
C’était pour moi une véritable passion.

J’ai participé pleinement a la fusion du nouveau SDIS, Service de Défense Incendie et de Secours,
avec les communes de Chavannes-pres-Renens, de Saint-Sulpice et d’Ecublens naturellement. SDIS
qui porte maintenant le nom de SDIS Chamberonne. J’ai quitté le corps des sapeurs-pompiers le 31
décembre 2009 en tant que Commandant apres 33 ans de service a la sécurité de notre population.

Du cote de la politique, c’est ma 2“eme législature. J’ai intégré le bureau 6 mois apres mon entrée au
Conseil Communal.

Les circonstances ont fait qu’une place de scrutateur suppléant était a repourvoir pour mon parti et
j’ai accepté de prendre ce poste.

Apres avoir occupé la place de scrutateur suppléant, scrutateur, 2éme vice-président, 1er vice-
président, j’ai le plaisir et l’honneur d’accéder a la Présidence.

Je n’irai pas briguer les places de secrétaire et secrétaire suppléante. Ces postes sont bien attribués a
deux personnes tres compétentes dans leur fonction.

Au fil des années je me suis rendu compte que le travail effectué par le bureau est tres méconnu des
Conseillers Communaux.

Moi-meme j’ai appris beaucoup en étant membre. || faut savoir que le travail du bureau du Conseil
est, entre autres, de gérer les ordres du jour des conseils, de nommer les membres des commissions



ad hoc, de procéder aux dépouillements des votations, des élections, etc�Y�����]�v�•�]���‹�µ����de représenter 
la commune à diverses manifestations. 

�:���� �o���v������ �µ�v���� �]��� ���� ���v�� �o�[���]�Œ�U�����Z���‹�µ���� �u���u���Œ���� ���µ�� ���}�v�•���]�o�� ���}�u�u�µ�v���o�� �‰�}�µ�Œ�Œ���]�š�� �‰���Œ�š�]���]�‰���Œ au bureau, ne 
serait-�������‹�µ�[�µ�v�������v�v� ���U�����v���š���v�š���‹�µ�����•���Œ�µ�š���š���µ�Œ���•�µ�‰�‰�o� ���v�š�X 
 
�>�[���v�v� ���� �î�ì�î�ì�� ��� �i���� ���}�µ�•���µ�o� ���� �‰���Œ�� �o�[�����•���v������ ������ �o���� �P�Œ���v������ �•���o�o��, �o�[���•�š�� ���v���}�Œ���� �‰�o�µ�•�� �����‰�µ�]�•�� �‹�µ���� �o����
coronavirus est là. 
 
Pour trouver les salles adéquates pour pouvoir se réunir en tenant compte de toutes les précautions 
qui nous sont imposées nous avons déjà déployé beaucoup de force. Nous avons prospecté, cherché 
���}�u�u���v�š���•�[�}�Œ�P���v�]�•���Œ�U�������u���v��� ���o���•�����µ�š�}�Œ�]�•���š�]�}�v�•�X 

Nos Secrétaires du bureau, Mme Chantal Junod Napoletano et Mme Gaëlle Weissert, ainsi que le 
secrétaire communal, M. Pascal Besson et son équipe, ont été une aide précieuse et ont fourni un 
immense travail. 

Je tiens ici à les remercier chaleureusement et je me rends très bien compte que sans toutes ces 
personnes nous ne serions pas ici ce soir. 

Un dernier point concernant le bureau. 

���À������ �š�}�µ�š���•�� �o���•�� ���v�v� ���•�� �‰���•�•� ���•�� ���� �š�Œ���À���]�o�o���Œ�� ���À������ �����•�� �‰���Œ�•�}�v�v���•�� �‹�µ���� �i���� �v�[���µ�Œ���]�•�� �‰���•�� �(�}�Œ��� �u���v�š��
côtoyées�U�� �i�[���]�� ���‰�‰�Œ�]�•�� ������ �o���µ�Œ�� �‰�Œ� �•���v�����U�� �o���µ�Œ�� ���µ�o�š�µ�Œ���U�� �o���µ�Œ�� �����Œ�����š���Œ���U�� �o���µ�Œs �]��� ���•�U�� �v�}�µ�•�� �v�[� �š�]�}�v�•�� �‰���•��
�š�}�µ�i�}�µ�Œ�•�� ���[�������}�Œ���U�� �u���]�•�� �����o���� �(���]�š�� ���µ�•�•�]�� �v�}�š�Œ���� �Œ�]���Z���•�•���X�� �:�[���]�� ���‰�‰�Œ� ���]� �� �š�}�µ�š���•�� �����•�� �‰���Œ�•�}�v�v���•�� ���š�� �i���� �•�µ�]�•��
heureux de les connaître. 
 
���µ�i�}�µ�Œ���[�Z�µ�]���À�}�µ�•���u�[���À���Ì��� �o�µ�����µ���‰�}�•�š�����������W�Œ� �•�]�����v�š�����š���i�����À�}�µ�•���Œ���u���Œ���]�����������À�}�š�Œ�������}�v�(�]���v�����X 
 

La situation pandémique ainsi que les travaux de notre nouvelle salle du Motty nous obligent à 
�š�Œ�}�µ�À���Œ�����[���µ�š�Œ���•���•���o�o���•���‰�}�µ�Œ���o�������}�v�•���]�o�����}�u�u�µ�v���o, comme déjà cité. 

Il y a déjà eu beaucoup de travail de préparation. 

Vous serez avisé(e) en tant voulu quant aux lieux des prochains Conseils Communaux. 
 
Je vous �•�}�µ�Z���]�š���� ���� �š�}�µ�š���•�����š�� �š�}�µ�•�� �µ�v���� ���}�v�v���� �•�}�]�Œ� ���� ���š�� �v�[oubliez pas de prendre soin de vous et de 
tous vos proches. 
 
 
Président 2020 à 2021 
Gérald Lagrive 

ad hoc, de procéder aux dépouillements des votations, des élections, etc... ainsi que de représenter
la commune a diverses manifestations.

Je lance une idée en l’air, chaque membre du Conseil Communal pourrait participer au bureau, ne
serait-ce qu’une année, en tant que scrutateur suppléant.

L’année 2020 déja bousculée par l’absence de la grande salle, l’est encore plus depuis que le
coronavirus est la.

Pour trouver les salles adéquates pour pouvoir se réunir en tenant compte de toutes les précautions
qui nous sont imposées nous avons déja déployé beaucoup de force. Nous avons prospecté, cherché
comment s’organiser, demandé les autorisations.

Nos Secrétaires du bureau, Mme Chantal Junod Napoletano et Mme Gaelle Weissert, ainsi que le
secrétaire communal, M. Pascal Besson et son équipe, ont été une aide précieuse et ont fourni un
immense travail.

Je tiens ici a les remercier chaleureusement et je me rends tres bien compte que sans toutes ces
personnes nous ne serions pas ici ce soir.

Un dernier point concernant le bureau.

Avec toutes les années passées a travailler avec des personnes que je n’aurais pas forcément
cotoyées, j’ai appris de leur présence, leur culture, leur caractere, leurs idées, nous n’étions pas
toujours d’accord, mais cela fait aussi notre richesse. J’ai apprécié toutes ces personnes et je suis
heureux de les connaitre.

Aujourd’hui vous m’avez élu au poste de Président et je vous remercie de votre confiance.

La situation pandémique ainsi que les travaux de notre nouvelle salle du Motty nous obligent a
trouver d’autres salles pour le Conseil Communal, comme déja cité.

H y a déja eu beaucoup de travail de préparation.

Vous serez avisé(e) en tant voulu quant aux lieux des prochains Conseils Communaux.

Je vous souhaite a toutes et tous une bonne soirée et n’oubliez pas de prendre soin de vous et de
tous vos proches.

Président 2020 a 2021
Gérald Lagrive



CONSEIL COMMUNAL D'ÉCUBLENS - DISCOURS DU PRÉSIDENT/ MICHELE MOSSI PAGE 1/ 3 
 

CONSEIL COMMUNAL D'ÉCUBLENS 

Discours du Président 
 

AUTEUR 

Michele Mossi, ch. de Montaney 14, 1024 Écublens, Suisse, info@michele-mossi.ch 

LIEU ET DATE 

Lausanne, le 18 juin 2020  

 

Chères et chers collègues,  

Chers membres du public,  

Aujourd’hui on conclut une année présidentielle un peu particulière avec seulement 5 soirées de 
séances, 3 en 2019 et 2 en 2020 ; 3 ayant  été annulées . J’avais prévu un joli tour d u district  – Lausanne, 
Saint -Sulpice, Crissier, Renens, Bussigny –le Covid nous l’a empêché, mais nous avons quand même 
vécu un très be au moment dans la salle du Grand Conseil avec séance et souper de Noël, et ici, dans 
l’auditoire de l’UNIL, la semaine dernière et ce soir.  

Avec la séance de ce soir, outre la présidence, je quitte le bureau du Conseil, dans lequel j’ai siégé 
pendant 3 ans. J’ai bien aimé l’expérience, et je vous encourage à la vivre, se voir amicalement pour 
préparer au mieux les séances du Conseil, et prépar er et participer activement aux dépouillements des 
élections et des votations cantonales et fédérales, ce fut une expérience très enrichissante et fort 
sympathique.  

Et j’ai également eu beaucoup de plaisir à diriger vos débats, peut -être avec un peu plus de rigueur de 
par mon caractère cartésien, mais je l’ai fait aussi pour vous préparer au mieux à l’autorité sans faille 
du commandant major Lagrive, que vous venez d’ élire comme mon successeur.  

Merci alors pour votre confiance et un grand merci à toutes celles et ceux d’entre vous qui m’ont 
adressé  au cours de cette année un petit message de félicitations , ça m’a  touché. Merci.  

Merci aussi au personnel communal et à ses chefs de service, merci en particulier à M. Besson, à Mme 
Jakaj et à M. Croce, merci à nos huissiers, à Monsieur le syndic et nos municipaux pour leur 
collaboration fructueuse, aux membres du  bureau, à notre secrétaire et à notre secrétaire suppléante.  

Je m’excuse auprès de celles et ceux dont je n’ai pas su me rappeler le nom  du premier coup, désolé . 
J’y croyais au début , mais dans la réalité je ne suis pas vraiment arrivé à profiter de cette année 
présidentielle pour mémoriser nom et prénom de tout le m onde, ça n’a jamais été mon point fort , mais 
je dois avouer que vous ne m’ave z pas beaucoup aidé, car malheureusement les conseillères et 
conseillers qui se lancent et prennent la parole sont à mon avis encore trop peu nombreux. Osez 
exprimer votre avis, n ’ayez pas peur, même si vous entendez des ooohh de réprobation de quelques 
conseillers fatigués sur leur jeu de carte s. Ce n’est pas grave si la séance dure quelques minutes de 
plus. À la limite, on ne traitera pas tous les préavis à l’ordre du jour, et ça  nous permettra de ne plus 
annuler des séances faute d’objets.  

Pendant cette année, mon bilan politique et représentatif est peut -être un peu maigre à cause du 
COVID, mais il a été fort enrichissant. J’ai bousculé quelques petites habitudes en cherchant à 
dynamiser un peu nos séances, pendant lesquelles nous avons discuté  

�x 15 préavis  

�x 2 postulats et  

�x 3 interpellations,  

�x et ce soir le budget, les comptes et le rapport de gestion.  

J’ai également eu l’opportunité de présider le dépouillement  

�x de l’élection complé mentaire au C onseil d’ État et des votations fédérales du 9 février 2020,  

�x et avant des élections fédérales d e l’automne  2019. Et lors de ces dernières élections, j’ai eu le 
plaisir d’introduire au dépouillement une bonne vingtaine de jeunes : ce fut une très  belle 
expérience  appréciée des deux côtés, et  j’espère que mes successeurs voudront la maintenir . 

Annexe III a)

CONSEIL COMMUNAL D'ECUBLENS

Discours du President

AUTEUR
Michele Mossi, ch. de Montaney 14, 1024 Ecublens, Suisse, info@michele—mossi.ch
LIEU ET DATE
Lausanne,1e 18 juin 2020

Cheres et chers collegues,

Chers membres du public,

Aujourd’hui on conclut une année présidentielle un peu particuliere avec seulement 5 soirées de
séances, 3 en 2019 et 2 en 2020; 3 ayant été annulées.J’avais prévu un joli tour du district — Lausanne,
Saint-Sulpice, Crissier, Renens, Bussigny —le Covid nous l’a empéché, mais nous avons quand méme
vécu un tres beau moment dans la salle du Grand Conseil avec séance et souper de Noel, et ici, dans
l’auditoire de l’UNlL, la semaine derniere et ce soir.

Avec la séance de ce soir, outre la présidence, je quitte le bureau du Conseil, dans lequel j’ai siégé
pendant 3 ans. J’ai bien aimé l’expérience, et je vous encourage a la vivre, se voir amicalement pour
préparer au mieux les séances du Conseil, et préparer et participer activement aux dépouillements des
élections et des votations cantonales et fédérales, ce fut une expérience tres enrichissante et fort
sympathique.

Et j’ai également eu beaucoup de plaisir a diriger vos débats, peut-étre avec un peu plus de rigueur de
par mon caractere cartésien, mais je l’ai fait aussi pour vous préparer au mieux a l’autorité sans faille
du commandant major Lagrive, que vous venez d’élire comme mon successeur.

Merci alors pour votre confiance et un grand merci a toutes celles et ceux d’entre vous qui m’ont
adressé au cours de cette année un petit message de félicitations, ca m’a touché. Merci.

Merci aussi au personnel communal eta ses chefs de service, merci en particulier a M. Besson, a Mme
Jakaj et a M. Croce, merci a nos huissiers, a Monsieur le syndic et nos municipaux pour leur
collaboration fructueuse, aux membres du bureau, a notre secrétaire eta notre secrétaire suppléante.

Je m’excuse aupres de celles et ceux dont je n’ai pas su me rappeler le nom du premier coup, désolé.
J’y croyais au début, mais dans la réalité je ne suis pas vraiment arrivé a profiter de cette année
présidentielle pour mémoriser nom et prénom de tout le monde, ca n’ajamais été mon point fort, mais
je dois avouer que vous ne m’avez pas beaucoup aidé, car malheureusement les conseilleres et
conseillers qui se lancent et prennent la parole sont a mon avis encore trop peu nombreux. Osez
exprimer votre avis, n’ayez pas peur, méme si vous entendez des ooohh de réprobation de quelques
conseillers fatigués sur leur jeu de cartes. Ce n’est pas grave si la séance dure quelques minutes de
plus. A la limite, on ne traitera pas tous les préavis a l’ordre du jour, et ca nous permettra de ne plus
annuler des séances faute d’objets.

Pendant cette année, mon bilan politique et représentatif est peut-étre un peu maigre a cause du
COVID, mais il a été fort enrichissant. J’ai bousculé quelques petites habitudes en cherchant a
dynamiser un peu nos séances, pendant lesquelles nous avons discuté

. 15 préavis

. 2 postulats et

. 3 interpellations,

. et ce soir le budget, les comptes et le rapport de gestion.

J’ai également eu l’opportunité de présider le dépouillement

. de l’élection complémentaire au Conseil d’Etat et des votations fédérales du 9 février 2020,

. et avant des élections fédérales de l’automne 2019. Et lors de ces dernieres élections, j’ai eu le
plaisir d’introduire au dépouillement une bonne vingtaine de jeunes: ce fut une tres belle
experience appréciée des deux cotés, etj’espere que mes successeurs voudront la maintenir.
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Ce soir, n ous venons aussi d’élire de nouveaux membres au bureau du Conseil, une nouvelle équipe 
motivée, qui vous permettra de siéger, aussi à l’avenir, dan s des conditions optimales.  Merci beaucoup 
aux nouveaux membres pour leur disponibilité et aux anciens pour poursuivre leur engagement.  

Pendant cette année présidentielle, j’ai pu bénéficier de l’aide précieuse de votre nouveau président 
Gérald Lagrive not amment pour l’organisation des dépouillements et surtout de Chantal Junod 
Napoletano et Gaëlle Weissert pour le fonctionnement quotidien de notre activité. Merci beaucoup à 
vous.  

Et j’aimerais  ici souligner l’importance d’avoir au bureau, mais aussi dans n os groupes politiques, des 
personnes compétentes et engagées qui nous permettent de maintenir et surtout de transmettre 
l’expérience et le savoir -faire acquis . Nous l’avons vu pendant le dépouillement où notre expérience 
nous a permis de publier les résult ats parmi les premières villes du canton.  La transmission de nos 
pratiques  et connaissances  aux nouvelles forces vives est particulièrement précieuse pour un conseil  
de milice , même si ceci a un coût, qui fait parfois grincer des dents, surtout quand on dé pense  1800 
CHF pour un ordinateur , mais c’est un investissement nécessaire  pour que l’on soit  toujours  
opérationnel s et efficace s, pour que l’on sache toujours répondre aux nombreuses sollicitations . 

 

Ces 4 dernières années, nous n’avons pas eu de débat s tr op politisés mais … ce soir on a bien 
remarqué que n ous rentrons maintenant dans la dernière année de législature et les diverses 
sensibilités politiques vont de plus en plus  s’affiner, se préciser, se concrétiser pour se présenter sous 
la veste la plus be lle et la plus séduisante possible pour nos électrices et électeurs.  Que la démocratie 
gagne.  

Il y a 3 minutes je vous encourageais à vous exprimer davantage, je termine alors en vous 
encourageant à poursuivre votre engagement politique pour qu’en mars prochain nos électeurs 
puissent découvrir dans le matériel de vote d es liste s fortes, avec des candidats motivés, visionnaires 
et engagés, de droite comme de gauche et naturellement du centre : nous en avons besoin, car nous 
pouvons changer quelque chose si nous le voulons . Tout n'est pas inéluctable, tout n’est pas imposé 
par le Canton et par Berne ! Nous avo ns notre pouvoir à nous. Nous devons profiter d u bouleversement 
imposé de force par le COVID pour nous remettre en question et définir nos priorités autrement .  

Alors voilà juste deux  thèmes de réflexion : ils entreront certainement dans la campagne élector ale: 

�x la qualité de vie et le plaisir de bénéficier de belles surfaces cultivées : alors préservons notre 
commune, ville et surtout campagne ; devons -nous vraiment construire aujourd’hui sur toute 
parcelle encore disponible et ne rien laiss er aux générations futures ?  

�x la mobilité sûre et efficace: nous avons tous apprécié la circulation réduite due au COVID. Et 
maintenant ? Que sommes -nous prêts à faire ou à renoncer pour éviter de retourner au point 
de départ et continuer à importer de nouveaux bouchons  ? 

Ne faisons pas l'erreur de revenir à l'avant COVID comme si de rien  n’était.  

Alors, engage ons -nous.  Et bonne chance pour les élections.  

Voilà, je ne vais  pas m’étendre, mais … encore un peu de patience.  

Avant de terminer, je vous dois une date et des détail s: le  programme  de la sortie du conseil.  

Où va-t-on ? Quand ? Comment ?  

D’habitude, le programme est choisi en relation  

�x au lieu d’origine du Président. Pas évident pour ce qui me concerne ... Impossible d’organiser une 
visite du Tessin sur une journée dans  le respect de l’environnement et du budget alloué sans 
prendre l’avion.  

�x Ou alors, de son activité professionnelle: ce qui n’est pas difficile, car dans notre région, les projets 
de lignes ferroviaires et de métros ne manquent certainement pas.  

Le progra mme initial de notre sortie du 5 septembre 2020 comprenait la visite des compagnies de 
transport desservant notre commune qui sont les lignes des TL – qui exploitent également celle du LEB 
– et du MBC. Nous avons tout d’abord une station avec un centre de gestion, le M1 à l’EPFL, un centre 
de gestion du trafic à Perrelet, où l’on peut visiter l’exploitation des lignes du M1 et du M2 ainsi qu’un 
garage atelier du M2 à Vennes. Nous avons également le LEB qui a construit un magnifique tunnel sous 
l’avenue d’Ec hallens pour sécuriser cette avenue. Ce sont des compagnies pour lesquelles je travaille 
quotidiennement. Puis une autre compagnie, le MBC, qui nous proposait, après avoir visité ses 
chantiers, une belle escapade gourmande à bord de son train entre Morges et diverses stations. Un 
programme alléchant avec le soutien de chacune de ces compagnies, mais le Covid a mis son veto.  

Ce soir, nous venons aussi d’élire de nouveaux membres au bureau du Conseil, une nouvelle équipe
motivée, qui vous permettra de siéger, aussi a l’avenir, dans des conditions optimales. Merci beaucoup
aux nouveaux membres pour leur disponibilité et aux anciens pour poursuivre leur engagement.

Pendant cette année présidentielle, j’ai pu bénéficier de l’aide précieuse de votre nouveau président
Cérald Lagrive notamment pour l’organisation des dépouillements et surtout de Chantal Junod
Napoletano et Gaélle Weissert pour le fonctionnement quotidien de notre activité. Merci beaucoup a
vous.

Etj’aimerais ici souligner l’importance d’avoir au bureau, mais aussi dans nos groupes politiques, des
personnes compétentes et engagées qui nous permettent de maintenir et surtout de transmettre
l’expérience et le savoir-faire acquis. Nous l’avons vu pendant le dépouillement ou notre expérience
nous a permis de publier les résultats parmi les premieres vi||es du canton. La transmission de nos
pratiques et connaissances aux nouvelles forces vives est particulierement précieuse pour un conseil
de milice, meme si ceci a un cout, qui fait parfois grincer des dents, surtout quand on dépense 1800
CHF pour un ordinateur, mais c’est un investissement nécessaire pour que l’on soit toujours
opérationnels et efficaces, pour que l’on sache toujours répondre aux nombreuses sollicitations.

Ces 4 dernieres années, nous n’avons pas eu de débats trop politisés mais ce soir on a bien
remarqué que nous rentrons maintenant dans la derniere année de Iégislature et les diverses
sensibilités politiques vont de plus en plus s’affiner, se préciser, se concrétiser pour se présenter sous
la veste la plus belle et la plus séduisante possible pour nos électrices et électeurs. Que la démocratie
gagne.

H y a 3 minutes je vous encourageais a vous exprimer davantage, je termine alors en vous
encourageant a poursuivre votre engagement politique pour qu’en mars prochain nos électeurs
puissent découvrir dans le matériel de vote des listes fortes, avec des candidats motivés, visionnaires
et engagés, de droite comme de gauche et naturellement du centre: nous en avons besoin, car nous
pouvons changer quelque chose si nous le voulons. Tout n'est pas inéluctable, tout n’est pas imposé
par le Canton et par Berne ! Nous avons notre pouvoir a nous. Nous devons profiter du bouleversement
imposé de force par le COVID pour nous remettre en question et définir nos priorités autrement.

Alors voilajuste deux themes de réflexion: ils entreront certainement dans la campagne électorale:

. la qualité de vie et le plaisir de bénéficier de belles surfaces cultivées: alors préservons notre
commune, ville et surtout campagne; devons-nous vraiment construire aujourd’hui sur toute
parcelle encore disponible et ne rien laisser aux générations futures ?

. la mobilité s re et efficace: nous avons tous apprécié la circulation réduite due au COVID. Et
maintenant ? Que sommes-nous préts a faire ou a renoncer pour éviter de retourner au point
de départ et continuer a importer de nouveaux bouchons ?

Ne faisons pas l'erreur de revenir a l'avant COVID comme si de rien n’était.

Alors, engageons-nous. Et bonne chance pour les élections.

Voila, je ne vais pas m’étendre, mais encore un peu de patience.

Avant de terminer, je vous dois une date et des détails: le programme de la sortie du conseil.

ou va-t-on ? Quand ? Comment?

D’habitude, le programme est choisi en relation

. au lieu d’origine du Président. Pas évident pour ce qui me concerne Impossible d’organiser une
visite du Tessin sur une journée dans le respect de l’environnement et du budget alloué sans
prendre l’avion.

. Ou alors, de son activité professionnelle: ce qui n’est pas difficile, car dans notre région, les projets
de lignes ferroviaires et de métros ne manquent certainement pas.

Le programme initial de notre sortie du 5 septembre 2020 comprenait la visite des compagnies de
transport desservant notre commune qui sont les lignes des TL — qui exploitent également celle du LEB
— et du MBC. Nous avons tout d’abord une station avec un centre de gestion, le Mi a l’EPFL, un centre
de gestion du trafic a Perrelet, ou l’on peut visiter l’exploitation des lignes du Mi et du M2 ainsi qu’un
garage atelier du M2 a Vennes. Nous avons également le LEB qui a construit un magnifique tunnel sous
l’avenue d’Echallens pour sécuriser cette avenue. Ce sont des compagnies pour lesquelles je travaille
quotidiennement. Puis une autre compagnie, le MBC, qui nous proposait, apres avoir visité ses
chantiers, une belle escapade gourmande a bord de son train entre Morges et diverses stations. Un
programme alléchant avec le soutien de chacune de ces compagnies, mais le Covid a mis son veto.

CONSEIL COMMUNAL D'ECUBLENS - DISCOURS DU PRESIDENT/MICHELE MOSSI PAGE 2/3



CONSEIL COMMUNAL D'ÉCUBLENS - DISCOURS DU PRÉSIDENT/ MICHELE MOSSI PAGE 3/ 3 
 

Aujourd’hui, malheureusement, je ne peux pas vous proposer cette escapade comme prévu. Par contre, 
je vous invite, avec un peu d’imagin ation, à rêver et à faire avec moi une escapade virtuelle et 
gourmande dans la région dont je suis originaire, le Tessin.  

[Se reporter à la présentation PowerPoint annexée au discours.]  

[Distribution aux personnes présente s de produits typiquement tessinois  symboles des lieux de mon 
enfance:  

�x 500 gr de Polenta et  1kg de  Riso Nostrano  cultivés et produits par  Terreni alla Maggia à Ascona,  

�x bouteille de 37.5 cl  Carato riserva Merlot Ticino DOC de Delea à Losone,  

�x Triestina alle castagne de Panetteria Poncini à Maggia .] 

 

 

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été et profitez -en pour visiter notre pays et le Tessin 
bien entendu.  

Portez -vous bien  

 

Merci de votre attention.  

 

 

Michele Mossi  

Aujourd’hui, malheureusement, je ne peux pas vous proposer cette escapade comme prévu. Par contre,
je vous invite, avec un peu d’imagination, a réver et a faire avec moi une escapade virtuelle et
gourmande dans la région dont je suis originaire, |e Tessin.

[Se reporter a la présentation PowerPoint annexée au discours.]

[Distribution aux personnes présentes de produits typiquement tessinois symboles des lieux de mon
enfance:

. 500 gr de Polenta et 1kg de Riso Nostrano cultivés et produits par Terreni alla Maggia a Ascona,

. bouteille de 37.5 CI Carato riserva Merlot Ticino DOC de Delea a Losone,

. Triestina alle castagne de Panetteria Poncini a Maggia.]

Je vous souhaite a toutes et a tous un tres bel été et profitez-en pour visiter notre pays et |e Tessin
bien entendu.

Portez-vous bien

Merci de votre attention.

--/{L
Miche e Mossi
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Sortie du Conseil 
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Le programme initial
(5.9.2020)

La visite des compagnies 
de transport qui desservent 
notre commune: tl & MBC
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